
Resúmenes de Reuniones informativas por curso 

Con los objetivos de mantener a los estudiantes informados sobre las adaptaciones a la 

docencia online y para arbitrar mecanismos de coordinación entre las acciones propuestas por 

las diferentes asignaturas, se mantuvieron las siguientes reuniones: 

 Reuniones por cursos y titulaciones de los títulos de Grado con la participación de 

profesores coordinadores y delegados y vicedelegados (20 a 23 abril 2020). 

 Reunión con los representantes de estudiantes de últimos cursos para explicar la 

adaptación de las prácticas tuteladas y los TFG (24 abril 2020). 

Las reuniones contaron con la presencia de responsables del equipo decanal y de miembros de 

la Comisión de Seguimiento de Planes de Estudio. 

A continuación se incluyen los resúmenes de las reuniones del primer punto. 
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RESUMEN REUNIÓN VIRTUAL COORDINADORES DE ASIGNATURAS CON DELEGADOS/AS Y 

VICEDELEGADOS/AS DE PRIMER CURSO DE GRADO EN FARMACIA Y DEL DOBLE GRADO 

Fecha y hora: Martes, 21 abril 2020 a las 13:00h 

Asistentes: 

Moderadora: MJ Peral (Vicedecana de Estudiantes de la Facultad) 

 

Profesorado: J Morales (Vicedecana), R de Pablos como miembro de la CSPE, A Angélica Castaño 

como Coordinadora de Curso y también de asignatura, A Alcudia, M Bueno, M Domínguez y A 

Sánchez Coronilla (Coordinadores de asignaturas). 

 
Alumnado: Delegados/as y Vicedelegados/as de Primer Curso del Grado en Farmacia y Doble 

Grado en Farmacia y Óptica y Optometría. B Muñoz, C Martínez, C Granero, E Torres Guillen, L 

García, M Pinilla Cabrera, JC Ruíz García, C Sánchez-Ros, JC Bermúdez Medina, S González 

Izquierdo y Delegación de la Facultad: JJ Ballesteros. 

Preguntas, dudas, comentarios y/o sugerencias que planteó el alumnado: 

-El alumnado, en general, pregunta como se va a hacer la evaluación de las distintas asignaturas, 

les preocupa cómo se van a hacer los exámenes, si van a ser no presenciales a través de la 

plataforma virtual. Les gustaría que hubiera una prueba primero para comprobar que todo va 

bien y que no habrá ningún problema en el examen. 

-Si hay que hacer ejercicios que formen parte de la calificación final, solicitan que se de tiempo 

suficiente para hacerlos. 

-Han escuchado que se puede cambiar el % del examen final en la nota final en incluir otras 

actividades evaluables. Solicitan que si va a ser así les gustaría saberlo cuanto antes. 

Los coordinadores contestaron a las preguntas concretas que planteó el alumnado, explicaron 

que los exámenes online serían lo más similares posible a los presenciales y a través de la 

plataforma virtual. Los tiempos serán más ajustados que cuando son presenciales y las 

incorrectas van a restar. También se comprometieron a trasladar las preocupaciones y 

propuestas realizadas por el alumnado al resto de profesorado. 

Los coordinadores también comentan que algunos profesores ya tienen experiencia en hacer 

exámenes a través de la plataforma, ya que hacen evaluaciones periódicas. Se harán ensayos 

generales, es una buena idea realizar simulacros de exámenes. Se recomienda que no usen 

tablets porque dan problemas. Al mismo tiempo que se esté haciendo el examen se abrirá una 

sesión de Collaborate para que se vea al profesor y así los alumnos se sienten más acompañados 

y si tienen dudas pueden hacerla. En cuanto al %, en la nota final, que supone el examen u otras 

actividades, si se modifica, están esperando a tener más información. 

El representante de la Delegación de Alumnos de la Facultad informa que se puede gestionar 

préstamos de portátiles a través de la delegación. Se facilitan los datos al Vicerrectorado de los 

estudiantes con problemas de conexión o que no tengan portátil para que se realice el préstamo. 
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La Vicedecana de Estudiantes comenta que la Facultad de Farmacia, al igual que todos los demás 

Centros, está esperando directrices de la Universidad, que se están preparando y nos harán 

saber cómo realizar los exámenes, que es muy probable que sean online y a través de la 

plataforma. También informa que se podrán modificar los proyectos docentes mediante 

adendas donde se incluirían todos los cambios que se lleven a cabo en las asignaturas para 

adaptarse a la situación. El equipo de gobierno de la Facultad mantendrá informado 

continuamente al alumnado y profesorado. 



RESUMEN REUNIÓN VIRTUAL COORDINADORES DE ASIGNATURAS CON DELEGADOS/AS Y 

VICEDELEGADOS/AS DE SEGUNDO CURSO DE GRADO EN FARMACIA 

Fecha y hora: Lunes, 20 abril 2020 a las 13:00h 

Asistentes: 

Moderadora: MJ Peral (Vicedecana de Estudiantes de la Facultad) 

 

Profesorado: Antonio Ramos (Secretario de la Facultad y coordinador asignatura); ML Ojeda 

como Coordinadora de Curso y miembro de la CSPE, Coordinadores: J Oviedo, I Comino, ML 

Calonge. 

Alumnado: Delegados/as y Vicedelegados/as: L Pérez, G Domínguez, F Ternero, S Pascual, O 

Domínguez, AM Valdivia, F del Peso, C García 

Preguntas, dudas, comentarios y/o sugerencias que planteó el alumnado: 

-La preocupación general del alumnado es en relación a cómo se van a hacer los exámenes, si 

van a ser no presenciales a través de la plataforma virtual. Por ejemplo, que pasa si a alguien se 

le corta la conexión y no puede hacerlo o terminarlo, o si tienen poco tiempo para hacerlo. Les 

gustaría saber con tiempo como va a ser la corrección de los exámenes, si las preguntas 

incorrectas restarán o será un % de correctas, y también el % que corresponde al examen en la 

calificación final. También que hubiera un “simulacro” o un ensayo del examen para comprobar 

que todo va bien y que no habrá problema.  

-En cuanto a las actividades que puntúan para el examen, si hay que hacer ejercicios, solicitan 

que se dé tiempo suficiente para hacerlos. 

-También preguntan si sería posible realizar un parcial en Fundamentos Físicos de las Técnicas 

Instrumentales para eliminar materia. 

-En general el alumnado manifiesta que están agradecidos de cómo se está llevando a cabo las 

clases y la organización en estas circunstancias, y también por hacer estas reuniones. 

Los coordinadores contestaron las preguntas concretas planteadas por el alumnado, explicaron 

como podrían ser los exámenes y se comprometieron a trasladar las preocupaciones y 

propuestas realizadas por el alumnado al resto de profesorado de las asignaturas. También 

comentaron que cuando lleguen instrucciones concretas del Rectorado sobre los exámenes, 

entonces se reunirán para tomar decisiones. 

La Vicedecana de Estudiantes informa que la Facultad de Farmacia, al igual que todos los demás 

Centros, está esperando directrices de la Universidad para saber cómo realizar los exámenes, 

que es muy probable que sean online y a través de la plataforma. Se irá informando. 



REUNIÓN DELEGADOS 3º GRADO EN FARMACIA.  

Fecha y hora: 22 abril 2020 13h 

Moderadora: María Álvarez de Sotomayor 

Profesores: Ana Troncoso, Cristina Cutillas, Julia Morales, Daniel Gutiérrez Praena, Marisa 

González, Martiniano Santiago, Francisco González Minero, Mercedes Cano, 

Estudiantes delegados y vicedelegados: Blanca Manzano, David Blázquez Martínez, Estela 

Parente Bautista, Fernanda Díaz Fdez-Figueroa, Inés Núñez González, Paula Marín Góngora, 

Julio Domínguez, Rocío González Agüera.  

Se explica que el objetivo de la reunión es establecer una vía de comunicación entre alumnos y 

profesores y comentar las inquietudes que tengan.   

Los estudiantes refieren algunas dificultades técnicas con los audios de los vídeos de uno de 

los grupos de la asignatura Bioquímica Clínica y solicitan la realización de pruebas de tipo 

técnico previas a los exámenes online. En las asignaturas donde se suben vídeos a la 

enseñanza virtual, se proponen la realización de sesiones de tutoría para resolver dudas. 

Ambas propuestas están ya siendo contempladas por varias asignaturas. 

Se informa a los estudiantes de que cada asignatura publicará una adenda al proyecto docente 

redefiniendo los sistemas de evaluación y adaptándolos a la situación sanitaria. Los 

estudiantes proponen a los profesores que se incluyan en la evaluación trabajos y la 

realización de pruebas parciales. Los profesores coordinadores toman nota de las propuestas 

de los estudiantes y desde el decanato, se aclara que la decisión sobre los sistemas de 

evaluación corresponde al profesorado responsable de cada asignatura. Si bien, en asignaturas 

como Toxicología, el coordinador ya había tenido una reunión previa con los delegados para 

informar y encontrar un acuerdo en la evaluación en la que aunque no se realizarían parciales, 

si actividades evaluables. Asimismo, ya se ha programado un examen online como prueba 

técnica del sistema con los estudiantes. 

Al ser frecuente que la posibilidad del aprobado por curso que regula la normativa de 

evaluación y calificación de la US se consiga gracias a un examen previo al final, la profesora de 

Fisiopatología informa de cómo se gestiona dicha prueba en su asignatura, en la que los 

estudiantes pueden optar a ser evaluados solo de una de las partes de la asignatura. Los 

estudiantes están satisfechos con este sistema de evaluación y se da a conocer a otras 

asignaturas para su posible implantación. 

El representante de Botánica realiza consultas técnicas sobre los exámenes online y desde el 

decanato se le da información. Se acuerda también publicar en conjunto y acordar el horario 

de los exámenes para evitar coincidencias de varias asignaturas. Asimismo, se informa de que 

con la información recabada hasta el momento, todas las asignaturas parece que van a 

completar toda su docencia, incluida la evaluación, en formato online. Dicha información se 

publicará en las adendas a los proyectos docentes. 

Los estudiantes manifiestan su satisfacción en general por el desarrollo de la docencia online. 



 

 

 

 



Reunión delegados de curso y coordinadores 4º Grado en Farmacia 

Fecha y hora: 23 abril 2020. 13:00-14:00 

Delegados: María Ramblado (DG, 4º), Victoria Mazuelos (DG, 5º), Alberto Amoscotegui y Alicia 

Martínez Rios (4º G1); Ana Salas (4º G2); Paula M Fernández (4º G3); Blanca Lucena (4º G4). 

Juan Jose y Andrés Ballesteros (Delegación de alumnos). 

Coordinadores: Juan Manuel Ginés (Lab Farmacia, Tecnol Farm); Marta Gallardo (Lab. Farm; 

Nutrición); Jose Calderón (Lab Farm; Farmacologia); M Ángeles Fernández Arche (Farmacología 

y Farmacoterapia II); Margarita Vega (Química Farmacéutica I); Isidoro Caraballo (Tecnología 

Farmacéutica II); Monica Millan (Biofarmacia y Farmacocinética). 

Comisión de SPE: Mª Luisa González (coordinadora 4º curso) 

Equipo decanal: Mª del Mar Orta y María Álvarez de Sotomayor 

 

Los representantes del alumnado exponen sus dudas sobre los sistemas de evaluación de las 

asignaturas y sobre el desarrollo de las prácticas. 

En la asignatura Laboratorio de Farmacia exponen su satisfacción con la medida de realizar una 

actividad complementaria y voluntaria para aquellos alumnos que así lo deseen cuando se 

abra la posibilidad a la presencialidad y se proponen cambios en la fecha de evaluación y 

evaluación parcial de cada uno de los módulos de las asignaturas.  

Sobre las tutorías se anima a los estudiantes con dudas específicas a contactar con sus 

profesores y se tratan las dificultades específicas que hubieran encontrado en la comprensión 

de los contenidos de algunas asignaturas.  

Los estudiantes expresan su satisfacción por el desarrollo de las clases virtuales y los 

contenidos expuestos en la enseñanza virtual. Los coordinadores explican cómo se están 

realizando proyectos comunes de vídeos para sustituir algunas prácticas a nivel nacional 

(Tecnología Farmacéutica II) y cómo se adatarán los exámenes y pruebas de evaluación 

parciales (Química Farmacéutica I). En aquellas asignaturas en las que ya ha habido algún 

examen parcial online los estudiantes expresan su preocupación por la limitación del tiempo y 

el profesorado explica la decisión tomada para ajustar un tiempo que por otro lado ha sido 

suficiente para la mayoría de los estudiantes examinados. 

La reunión es de gran utilidad para que el estudiantado haga llegar sus inquietudes a los 

docentes y para que estos últimos expliquen sus sistemas de adaptación. 



RESUMEN REUNIÓN VIRTUAL COORDINADORES DE ASIGNATURAS CON DELEGADOS/AS Y 

VICEDELEGADOS/AS DE PRIMERO, SEGUNDO Y TERCER CURSO DE GRADO EN ÓPTICA Y 

OPTOMETRÍA Y DEL DOBLE GRADO 

Fecha y hora: Miércoles, 22 de abril 2020 a las 13:00h 

Asistentes: 

Moderadora: María José Peral (Vicedecana de Estudiantes de la Facultad) 

Profesorado: Alfonso Mate (Vicedecano y Coordinador de asignatura), F Javier Romero y Mª de 

Gracia García (Miembros de la CSPE y Coordinadores de asignaturas). Coordinadores: JR Lacalle, 

R Ruiz, JP Sobrino, V Pérez, MC De Hita, M Hoyos, JJ Conejero, JM Hernández, MJ Bautista, E 

Moreno, E Gutiérrez, M Sánchez, E García. 

Alumnado: Delegados/as y Vicedelegados/as de primero, segundo y tercer curso del Grado en 

Óptica y Optometría y Doble Grado en Farmacia y Óptica y Optometría. A Cabanes, A Padilla, B 

Muñoz, V Mazuelos, M Ramblado, E López, B Esquivel, M Soto, MR Ortiz, N Báez. 

Preguntas, dudas, comentarios y/o sugerencias que planteó el alumnado: 

-El alumnado en general está contento con las clases virtuales, les preocupa los exámenes y las 

prácticas.  

-Preguntan si se va a poder hacer algún examen de forma presencial. Están preocupados por 

como van a ser las prácticas, sobre todo las que requieren realizar dibujos, y cómo se van a 

evaluar.  

-En alguna asignatura se ha comenzado utilizando videos y lo ven bien, preguntan si va a seguir 

siendo así o hay posibilidad de hacer alguna presencial. 

-Agradecen el material incluido en la plataforma pero en algunas asignaturas piden que se 

concrete un poco más y se haga hicapié en lo que es más importante. 

Los coordinadores indicaron que ya tienen pensado como hacer las prácticas de forma virtual y 

principalmente sería con videos y simulaciones. Cada coordinador explicó lo que tenía pensado. 

Además, los coordinadores contestaron a las preguntas concretas que sobre las asignaturas 

planteó el alumnado. Por ejemplo, sobre los exámenes, si se hacían online, que tipo de examen 

se usaría y el tiempo que se dejaría.  

El equipo de gobierno de la Facultad pide tranquilidad y paciencia, opina que dada la situación 

parece dificil que se puedan hacer exámenes de forma presencial. Se irá informando. 

 


